



**Nombre de alumno: Daniela Yamile Domínguez Pérez**

**Nombre del profesor: Ana Gabriela Villafuerte Aguilar**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Introducción a la historia de la Medicina Veterinaria y Zootecnia**

**Grado: 1**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de septiembre de 2021.

## **Introducción**

En este ensayo se hablara desde los principios de la medicina veterinaria, como el humano fue tratando con los animales hasta domesticarlos y crear una relación hasta donde ayudaban en algunos labores de fuerza a los humanos, obtener alimento, vestimenta, etc.

Conocer a lo largo del tiempo libros que fueron importantes para el conocimientos de ciertos animales, y como se fue obteniendo el conocimiento de diferentes patologías que nos afectaban y así poder llevar un control sanitario.

## **Prehistoria y desarrollo de la medicina veterinaria**

Al principio de todo era muy difícil poder comprender todo lo que se conoce ahora de la medicina veterinaria, no había tal conocimiento del hombre, esto no quiere decir que el hombre no tuviera relación con los animales, podemos ver eso en los murales que se encuentran en las cuevas actualmente donde se ve como los hombres cazaban los animales antes de criarlos.

Se podría decir que estos hombres empezaron con los conocimientos anatómicos y fisiológicos de los animales, porque luego de cazarlos los despellejaban y los abrían para poder conocer su interior y conocerlos ya que la mayoría eran comidos.

### **PRIMERAS NOTICIAS HISTÓRICAS**

Podría considerarse como el primer documento de medicina veterinario El Papiro de Kahun, no habla como tal de los veterinarios pero trataba sobre diferentes formas de curar enfermedades de animales como personas, era un libro egipcio.

La relación hombre-animal siempre ha existido desde que los cazaban para obtener pieles para vestirse así como alimentos para poder vivir, así como ha habido animales que se han acostumbrado a tolerar a los humanos y poder vivir con ellos sin conflictos y ayudándose mutuamente, desde esos tiempos podría decirse que existió la domesticación, se dice que ocurrió en el período mesolítico en América, Europa y Asia.

Hay cinco etapas de la domesticación la primera es donde el hombre y el animal tienen contacto, la segunda es la reproducción para adaptar al animal y así el hombre poder manejarlo más fácilmente a sus necesidades, la tercera etapa es seguir controlando el animales y poder modificar sus dimensiones, cuarta etapa es crear diferentes tipos de raza entre los mismos animales y con la última etapa es mantener ese tipo de razas domesticas sin obtener razas salvajes.

El primer animal doméstico es considerado el perro, que esta es una subespecie del lobo, con el paso del tiempo este ha sido modificado varias veces apartir de la domesticación.

### DOMESTICACIÓN EN MÉXICO

Se podría decir que el primerer animal domestico fue el guajolote, esto es apartir de suposiciones ya que no hay datos concretos que confirmen este dato.

### EL HIPIATRA GRIEGO

Este era un hipiatra que atendia a los caballos cuando estos tenían calentura, con jadeos, boca abierta y calor corporal, eran atendidos y si estos no daban buenos resultados el animal debia morir.

Entre los veterinarios romanos importantes eran hierocles, pelagonio, hipocrate, teomnesto (de la corte de licinio), eumelo, anatis, etc., profesionales que ejercieron casi todos en el Imperio Bizantino este fue en el siglo VI donde fue el cultivador de las ciencias ganaderas y agrícolas.

Sobre las inspecciones de carnes, se cree que en Grecia había ciertas normas de higiene en los alimentos ya que se conocian algunos parasítos de las carnes, poco a poco fue màs importante esto ya que había enfermedades que se llegaban a obtener como son la tuberculosis, teniasis y triquinosis, fue una etapa donde se obtuvo màs conocimientos para un control de los alimentos.

Se inicio la domesticación de los equinos y bovinos, que empezaron a tener otros labores además de ser alimentos.

El libro de los caballos o “Tratado de Albeitería” donde se hablaba de los caballos para conocerlos y tratar sus enfermedades, hasta su domesticación y reproducción.

## **Conclusión**

Podemos darnos cuenta como el hombre iba evolucionando para beneficio de cada uno y explotando al animales para obtener diferentes formar que aun se siguen usando actualmente, donde los medicos veterinarios se preocupan por las diferentes enfermedades que los animales llegan a obtener ya que podriamos contagiarnos de ciertas enfermedades, como poco a poco se fue obteniendo el conocimiento hasta llegar a lo que en la actualidad se conoce y poder seguir domesticando o tener relacion con ciertos animales.

## **Referencias**

- MENDOZA, Blanca Irais. La comunidad veterinaria: un arma de la Revolución desde el ejercicio de la salud pública. REVISTA CONAMED. Artículo Especial, Vol. 22 Suplemento, 2017, Págs. 52 -53. CASTAÑEDA. José. HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA. Trillas. México. 2012.
- DE MEDIO, Horacio. Introducción a la medicina veterinaria. Albatros.2003.
- GIFFIN, James; CARLSON Uisa. Manual práctico de clínica veterinaria. EL DRAC, S.L. 2008.
- GIANINETTI, Roberto; BORRAJO C, Fernando. El veterinario en casa. EL DRAC, S.L. 2008.
- LEÓN, José A. Breve Historia de la Medicina Veterinaria. Avisa. Venezuela. 2011 (<https://es.scribd.com/doc/95882348/Breve-Historia-de-la-Medicina-Veterinaria>) libro en línea.
- CERVANTES S, Juan M. Historiografía veterinaria mexicana (siglos XVI-XX) primera parte. REDVET. México. 20014.

- Historia universal Santillana. Prehistoria/ orígenes de la humanidad. SANTILLANA. 2006.
- MATTIELLO, Silvana. El proceso de domesticación. Universidad de estudios de Milán. 1998.
- PÉREZ, Norma S. Animales en el México prehispánico. UNAM. México .2003.
- RIVERA, Oscar. Historia de la medicina veterinaria. REDVET. México. 2009.
- RUIZ, Ramón. El método científico y sus etapas. México. 2007.
- VALADEZ, Raúl. La domesticación animal. UNAM. México. 2003.